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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Журналистам рассказали о ходе ремонта взлетно-посадочной полосы аэропорта 
«Норильск» и организации пассажирских перевозок в летний период 2017 года 

В пресс-конференции, посвященной ремонту взлетно-посадочной полосы аэропорта 
«Норильск» и организации пассажирских перевозок в 2017 году, принял участие Первый 
заместитель Председателя Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов 
Владимир Шишов.  

Исполняющий обязанности Главы Норильска Виктор Цюпко и генеральный директор 
аэропорта «Норильск» Андрей Никифоров рассказали о ходе ремонтных работ на объекте и 
решениях, принятых на сегодняшний день. Журналистам были представлены конкретные 
цифры по числу пассажиров, которые предстоящим летом точно смогут выехать на 
«материк». Так, до Москвы перевозчики ежемесячно смогут доставлять 11 440 человек, до 
Красноярска - 6512. Большая часть рейсов в столицу будет выполняться через Сургут, 
остальные - через Новый Уренгой.  

Напомним, организацией авиаперевозок в период 2017 и 2018 годов займётся 
специально созданная Межведомственная комиссия, в состав которой вошли представители 
администраций Норильска и Таймыра, Заполярного филиала компании «Норильский никель», 
аэропорта «Норильск» и базового перевозчика - авиакомпании «Норд стар».  

Участники встречи - члены Межведомственной комиссии еще раз подтвердили, что 
предстоящим летом 2017 года бронировать билеты будут только для определённых групп 
населения. Это - выпускники девятых и одиннадцатых классов, планирующие поступать в 
высшие учебные заведения в других регионах страны, с одним сопровождающим родителем, 
а также граждане, нуждающиеся в медицинской помощи. На экстренные случаи также будет 
предусмотрен резерв.  

Как заверил Виктор Цюпко, все остальные места, кроме вышеназванных, будут 
находиться в свободной продаже. Если зарезервированные места в течение двух суток до 
вылета будут не востребованы, они также поступят в свободную продажу. Кроме этого, чтобы 
разгрузить первый летний месяц, принято решение школьников в летние выездные лагеря 
отправить в мае. Журналистам также сообщили, что в целом планируется вывезти за 
пределы полуострова на 660 детей больше, чем в предыдущие годы. Призывников на службу 
тоже отправят в конце мая.  

По информации Андрея Никифорова, в связи с предстоящим увеличением нагрузки на 
аэропорт в летний период в отпуска в это время будут отправлены не более 10% 
специалистов и обслуживающего персонала воздушной гавани. Это позволит обеспечить 
качественное и бесперебойное обслуживание пассажиров и авиарейсов.  

Тем не менее Владимир Николаевич отметил, что на сегодняшний день открытым 
остается вопрос организации отдыха таймырских ребятишек в лагерях юга Красноярского 
края. «Сложность состоит в том, что самолеты в край будут летать только до Красноярска, а 
нам нужен определенный рейс - до Абакана, так как иначе усложнится доставка наших ребят 
в лагеря под Минусинском. Данный вопрос уже внесен нами на рассмотрение 
Межведомственной комиссии», - подчеркнул он.  

 Вопрос организации отдыха взрослых и детей, которые останутся летом на территории, 
по словам Владимира Шишова, также детально прорабатывается. Уже сейчас принято 
решение, что длительность пребывания детей в пришкольных лагерях и профильных отрядах 
старшеклассников будет увеличена с одного до двух месяцев. Для работающего населения 
членами Межведомственной комиссии было предложено рассмотреть варианты организации 
штабов выходного дня, а также разработать планы разнообразных культурно-массовых и 
спортивных мероприятий, и, по возможности, включить в них организованные выезды 
коллективов на природу.  

Одним из важных вопросов, стоящих на повести дня, был вопрос ценообразования. 
Сегодня эту тему контролируют Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский, 
Федеральная антимонопольная служба, в адрес которой вынуждены были обратиться 
руководители Межведомственной комиссии, а также краевой штаб по организации 
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пассажирских авиаперевозок. В связи с тем, что в пресс-конференции не участвовали 
представители авиакомпании «Норд стар», комментарии по этой теме получены не были.  

Все вопросы, связанные с организацией пассажирских авиаперевозок в летний период 
2017-2018 годов жители Таймыра могут задавать по телефону 3-15-16 (Дудинка) и 
направлять на адрес электронной почты transport@d7.taimyr24.ru. Актуальную информацию и 
ответы на свои вопросы можно найти на официальном сайте органов местного 
самоуправления Таймыра www.taimyr24.ru во вкладке «Реконструкция аэропорта «Норильск», 
а также еженедельно в пятничном выпуске газеты «Таймыр». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Таймырские полицейские провели общий строевой смотр 
 Таймырские полицейские провели общий открытый строевой смотр подразделений 
районного Отдела МВД России. 
 Готовность нарядов к несению службы проверили помощник начальника таймырской 
полиции по работе с личным составом Николай Медведев, руководитель комиссии по 
духовно-нравственному и патриотическому воспитанию общественного совета при ОМВД 
Валерий Кабатов и заместитель председателя городского Совета депутатов Сергей Бородин. 
  Как сообщает пресс-служба таймырской полиции, во время проведения смотра 
присутствующие проверили состояние и правильность ношения форменного обмундирования 
и снаряжения, правила использования и применения табельного оружия, а также 
спецсредств. 
  Валерий Кабатов отметил, что проведение подобных мероприятий способствует 
укреплению транспортной дисциплины среди личного состава. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Традиционный турнир по русскому бильярду на приз главы города пройдет в Дудинке 
В Дудинке стартует традиционный городской открытый турнир по русскому бильярду 

"Пирамида" на приз главы города, сообщает сегодня отдел общественных связей 
администрации заполярного города. 

 Торжественное открытие мероприятия и жеребьевка пройдут 11 ноября в кинодосуговом 
центре "Арктика". Регистрация участников турнира проводится до 21:00 10 ноября. 

 К участию допускаются мужчины в возрасте от 16 лет и старше. Участник должен знать 
и соблюдать правила проведения турнира, дисциплину, форму одежды, законы честной 
спортивной борьбы, быть корректным по отношению к соперникам и членам судейской 
коллегии. Турнир по русскому бильярду проводится в соответствии с действующими 
правилами Федерации бильярдного спорта России. Форма одежды участников: темные 
брюки, однотонная рубашка, жилет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Переехавшие на «материк» норильчане несколько месяцев не могут получить свои 
вещи 

Около 125 норильчан, участвующих в программе переселения на «материк», 
пожаловались на бизнесмена, который должен был организовать перевозку их вещей из 
заполярного города, но, по словам северян, своих обязательств не исполнил и денег не 
вернул. 

Как рассказала Newslab.ru одна из пострадавших, норильчане заключили договор с 
индивидуальным предпринимателем на перевозку вещей в металлических контейнерах 
водным транспортом, причем им было обещано, что груз доставят «от подъезда до 
подъезда». Стоимость услуг была оплачена при заключении договоров. Однако к месту 
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назначения контейнеры так и не прибыли. Некоторые бывшие норильчане ждут своих 
вещей с декабря прошлого года, другие — с весны-лета 2016 года. 

Сейчас предприниматель, по данным пострадавших, якобы сообщил своим клиентам, 
что их контейнеры находятся в портах Архангельска и Красноярска, и предложил людям 
самостоятельно вывезти их оттуда к месту своего нынешнего проживания.  

Некоторые пострадавшие обратились в полицию с требованием возбудить уголовное 
дело о мошенничестве, а также планируют пойти в суд с иском о взыскании денежных 
средств и компенсации морального вреда. Однако норильчане не надеются быстро вернуть 
свои деньги у неудачливого перевозчика: 

 «У него в собственности ничего нет, кроме этих контейнеров. Вряд ли он сможет нам 
возместить ущерб в краткие сроки. Если мы дойдем до суда и ему присудят компенсировать 
нам затраты, я даже не знаю, сколько лет он будет их выплачивать», — рассказала 
Newslab.ru одна из пострадавших.  

В пресс-службе ГУ МВД по Красноярскому краю сообщили, что в полицию поступило 7 
заявлений граждан, по ним сейчас проводится проверка. В полиции рекомендуют остальным 
пострадавшим от действий предпринимателя обращаться сразу в суд. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Минобороны отчиталось об очистке острова Врангеля от металлолома 
Экологический взвод Минобороны завершил работу по очистке острова Врангеля от 

металлолома, запланированную на 2016 год. Об этом в среду, 2 ноября, сообщили в пресс-
службе заповедника. 

Работы проводились с мая по середину октября. За это время с острова было вывезено 
свыше 36 тысяч бочек весом более тысячи тонн, а также 264 тонны запчастей и двигателей 
машин. Для экономии места бочки прессовали, а металлолом разрезали специальным 
инструментом. Затем все загружали в контейнеры и грузили на баржи, которые доставляли их 
на грузовой корабль Минобороны. Кроме того, взвод разобрал одно старое здание. 

Работы по очистке Арктики от отходов начались практически одновременно с 
возвращением российских военных на заполярные базы. В январе 2016 года директор 
департамента международного сотрудничества Минприроды Нуритдин Инамов заявил, что 
Россия в 2016 году намерена вывести и утилизировать не менее 8 тысяч тонн отходов. Еще 
тысячу тонн планируется вывести из Новой Земли. Программа по очистке рассчитана до 2025 
года. 

Проект «Очистка Арктики» поддерживается Русским географическим обществом, 
ФГУПом «Севморгео» и фондом полярных исследований «Полярный фонд». «Норильский 
никель» за период с 2013 по 2020 годы намерен инвестировать в экологические проекты, в 
том числе расположенные в Арктике, 300 миллиардов рублей. 

Лента. ру 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Жители Красноярского края зарабатывают больше остальных сибиряков 
Средняя зарплата в Красноярском крае составляет 37312 рублей. Данные об уровне 

дохода сибиряков опубликовали на сайте Новосибирскстата.  
Больше всего в крае получают работники, добывающие полезные ископаемые. Средняя 

зарплата с учетом всех налогов подобралась к отметке в 90 тысяч рублей. Также заработком 
могут похвастаться финансисты и транспортники. 

Ближе всего к Красноярскому краю по уровню средней заработной платы оказались 
Томская и Иркутская области с суммами в 34 и 33 тысячи соответственно. Меньше всего в 
Сибири получают на Алтае. Средняя зарплата в Алтайском крае в 2016 году оказалась в 
районе двадцати тысяч рублей. 
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Эксперты, проводившие исследование, отметили — высокая зарплата в 
Красноярском крае обусловлена особенностями отраслевой структуры экономики этих 
регионов и величиной применяемого районного коэффициента. 

Пресс-Лайн 
 

Почти половина машин скорой помощи в Красноярском крае не соответствует 
стандартам 

Почти половина автомобилей скорой помощи в Красноярском крае не соответствует 
стандартам. Такие цифры обнародовал Общероссийский народный фронт. 

Приводя статистику Минздрава РФ, активисты сообщают, что более трети машин скорой 
помощи в стране не соответствуют последним требованиям: на балансе российских 
медучреждений состоит всего 15 тыс. 789 автомобилей скорой помощи, в том числе 6 тыс. 
779 автомобилей возрастом свыше пяти лет (42,9 %), которые не соответствуют 
национальным стандартам. Напомним, требования касаются конструкции, эксплуатационных 
характеристик, оснащения машин скорой медицинской помощи специальным медицинским 
оборудованием и т. д. 

Основываясь на докладах глав субъектов РФ, представленных в правительство, 
эксперты пришли к выводу, что только в 26 регионах страны автомобили скорой медицинской 
помощи соответствуют национальному стандарту на 100%. Среди них — Москва, республика 
Алтай и Татарстан, Приморский край, Владимирская, Московская, Новосибирская, Псковская, 
Саратовская, Мурманская области, Ханты-Мансийский АО и др. 

Самая плохая ситуация с автомобилями скорой помощи сложилась в Чукотском АО, где 
не соответствуют ГОСТу около 80 % машин скорой помощи, в республике Бурятия — 78%, в 
Кировской области — 73%, в Ульяновской области — 70%. В Красноярском крае не 
соответствует стандарту 49,5%. 

«Несмотря на плохое состояние санитарного автопарка, почти треть регионов никаких 
действий по улучшению ситуации предпринимать не намерены. Только 55 субъектов из 85 
проинформировали правительство о принимаемых в этом направлении шагах», — пояснили в 
фонде. 

Newslab 
 

Статистики рассказали об изменении цен в Красноярске. С начала года средняя 
стоимость товаров выросла на 3,7% 

В Красноярском крае выросли цены на основные товары и услуги. Об этом сообщили в 
Красноярскстате. 

По данным аналитиков, за месяц стоимость товаров увеличилась на 0,3%. С начала года 
ценник вырос на 3,7%. За год (с октября 2015 года) стоимость поднялась на 5,1%. 

Среди продовольственных товаров больше остальных подорожали свежие огурцы — за 
год цена выросла на 77,8%. Также увеличилась стоимость помидоров (68,5%), апельсинов 
(20,8%), яиц (7,7%) и мяса птицы (4%). В то же время картофель, лимоны, капуста, яблоки и 
сахар подешевели в среднем от 2 до 15%. 

Из числа непродовольственных товаров за год немного подорожали дрова и уголь (2,5% 
и 1,9% соответственно). Также статистики наблюдали рост цен на обувь, одежду, ювелирные 
изделия, табак и лекарства. При этом подешевели компьютеры, холодильники, фотоаппараты 
и стиральные машины, однако снижение стоимости составило не более 1%. 

Статистики отметили, что среди платных услуг больше всего выросли тарифы на 
погребение — на 7%. Среднее образование подорожало на 3,7%, бытовые услуги — на 1,3%, 
а медицинская помощь — на 0,6%. Одновременно с этим упали цены на железнодорожные и 
авиационные перевозки (12% и 5,5% соответственно). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск  
 
Красноярский край получит 42,6 млн рублей на борьбу с ВИЧ. В конце октября средства, 
выделяемые на препараты, были урезаны. 
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Красноярский край получит 42,6 млн рублей на лекарства от гепатита и ВИЧ из 
федерального бюджета. Распоряжение за подписью премьер-министра Дмитрия Медведева 
опубликовано на официальном сайте правительства РФ. 

Согласно документу, средства выделяются на финансирование закупок антивирусных 
лекарств, направленных на лечение и профилактику заболеваний. Деньги предусмотрены в 
бюджете России на 2016 год. 

Напомним, в конце октября депутаты Заксобрания приняли решение урезать расходы на 
лекарства от гепатита и ВИЧ. Выделяемую сумму снизили на 32,6 млн рублей. 
Окончательную корректировку утвердили на сессии краевого парламента, прошедшей 27 
октября. 

Согласно статистике, за первое полугодие 2016 года в Красноярском крае выросло число 
зараженных ВИЧ-инфекцией. По сравнению с аналогичным показателем прошлого года 
количество заболевших увеличилось на 17% — до 63,38 на 100 тысяч населения. По этому 
показателю край вошел в топ-20 по России (17 место). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Универсиада-2019 остается внутренним делом красноярских чиновников. Подготовка к 
спортивному форуму обойдется в 51,8 миллиарда рублей 

Ровно три года назад Красноярск получил от Международной федерации студенческого 
спорта (FISU) мандат на проведение в 2019 году Зимних студенческих игр. Организаторы 
рассчитывают, что на берега Енисея приедут более 3 тыс. спортсменов из 50 стран. 
Универсиада-2019 стала одной из постоянных тем в медийной региональной повестке, но по-
прежнему у красноярской общественности немало вопросов к ходу подготовки к этому 
спортивному форуму.  

В октябре министр финансов краевого правительства Владимир Бахарь обнародовал 
очередную цифру бюджета подготовки к Универсиаде: «Пятилетний бюджет Универсиады – в 
период 2015–2019 годов – на сегодняшний день исчисляется в объеме 51,8 млрд руб. Эта 
сумма включает в себя не только строительство, реконструкцию и ремонт объектов в объеме 
44,5 млрд руб., но и так называемый операционный бюджет, где предусмотрены расходы на 
подготовку волонтеров, взаимодействие с FISU, организацию спортивной программы и 
тестовые мероприятия». Бюджет Универсиады постоянно меняется, не исключено, что его 
вновь придется корректировать. 

Правительство РФ подтвердило расходы на Универсиаду в объеме 44 млрд руб., из 
которых 31,5 млрд – федеральные средства, а 12,5 – краевые. На днях стало известно, что 
премьер-министр Дмитрий Медведев распорядился выделить краю 286 млн руб. на создание 
инфраструктуры, которая позволит обеспечить во время Универсиады качественные 
телетрансляцию и бесплатный Wi-Fi. Активно участвуют в подготовке форума ряд крупных 
компаний, работающих в регионе. В частности, на средства «Русской платины» и 
«Норильского никеля» строятся два спортивных комплекса. Всего к соревнованиям 
планируется возвести 34 объекта. 

Но краевая власть не тешит себя иллюзиями. На состоявшейся в Красноярске 
урбанистической конференции «Города и территории завтра: инструментарий позитивных 
перемен» губернатор Виктор Толоконский признал, что мультипликативного эффекта для 
развития, который наблюдался после проведения спортивных форумов в Сочи и Казани, 
сибирякам достичь не удастся, хотя Универсиада и позволит «перескочить через 
десятилетие». «Мы реализуем проект в условиях дефицита бюджета, который в 2016 году 
составляет 14 млрд, а в 2017 году снизится до 12 млрд», – подчеркнул глава региона. 

Тревогу бьют экологические активисты, считающие, что подготовка к форуму наносит 
ущерб зеленому поясу краевого центра. На состоявшемся на прошлой неделе круглом столе 
зеленые заявили, что при подготовке к Универсиаде якобы вырублено в 2,5 раза больше 
деревьев и кустарников, чем указывается в официальных отчетах. Хотя губернатор еще 
минувшей зимой подписал распоряжение, согласно которому строители обязаны высаживать 
два новых дерева взамен одного вырубленного и ухаживать за ними в течение трех лет, 
экологи считают, что на практике это распоряжение не выполняется.  
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Эксперты прогнозируют, что при подготовке к спортивному форуму 
организаторам предстоит столкнуться с множеством проблем. «Нет ощущения, что 
Универсиада-2019 сильно волнует федеральный Центр. Не совсем понятно, кто отвечает 
головой за качество ее подготовки. Дворкович? Толоконский? Дирекция Универсиады и 
Сибирский федеральный университет? Понятно лишь одно: чемпионат мира по футболу 
Кремль волнует намного больше, чем Игры в Красноярске, – считает политолог Юрий 
Москвич. – Этот мегапроект является внутренним делом краевой номенклатуры. Простые 
горожане не связывают позитивные изменения в Красноярске с тем, что столица края 
готовится к Универсиаде». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Госдума поставила рекорд по продолжительности заседания. Оно шло с перерывами 
почти 10,5 часов 

Госдума нового, седьмого созыва за неполный месяц работы уже может записать на 
свой счет несколько "рекордов", связанных с организацией законотворческого процесса. 

"Коллеги подсказывают, что мы вышли на рекорд: заседание шло с перерывами 10 часов 
27 минут", - сказал в среду спикер Вячеслав Володин перед завершением пленарного 
заседания. 

В этот день депутаты рассмотрели 38 законопроектов, в том числе ряд законодательных 
инициатив, которые идут в одном "пакете" с проектом бюджета на 2017 год, а также на период 
2018-2019 годов и являются принципиально важными для формирования финансового плана 
страны на ближайшую трехлетку. 

Как отмечают парламентские наблюдатели, и в прошлых созывах депутаты порой 
засиживались в зале пленарных заседаний, но, как правило, это случалось при обсуждении 
самого проекта бюджета и отнюдь не в первые недели после избрания. 

При последнем голосовании на "пленарке" в среду электронное табло зафиксировало 
присутствие в зале 410 депутатов. И это тоже своеобразный рекорд - посещаемости. Отказ от 
практики голосовать за "соседа", по доверенности, закрепление этого требования в думском 
регламенте сыграли свою роль: кресла в зале пленарных заседаний теперь не пустуют. 

Отсутствуют лишь те, кто болен или выполняет поручения руководства палаты. 
INTERFAX.RU 

 
Путина и Кадырова включили в список врагов прессы 

Президент России Владимир Путин и глава Чеченской республики Рамзан Кадыров 
снова попали в список врагов свободы прессы, публикуемый международной организацией 
«Репортеры без границ». 

Для обоих политиков фигурирование в этом списке стало уже привычным делом: 
Владимир Путин не покидает его с 2000 года, когда он вступил в должность президента 
России. Рамзан Кадыров считается «врагом прессы» с 2005 года. 

В комментарии к списку говорится, что Путин использует тактику «националистического 
авторитаризма», а Кадыров – «брутальной автократии». 

В список также попали президенты Азербайджана, Белоруссии, Казахстана, Туркмении, 
Египта, Венесуэлы, Северной Кореи, Турции, Сирии. Также «врагами прессы» признаны 
король Бахрейна, генсек коммунистической партии Вьетнама, лидеры Ирана и Кубы, 
председатель КНР, премьер-министр Сингапура, король Саудовской Аравии, премьер-
министр Таиланда, главы ряда государств Африки. 

Infox.ru 
 

МВФ советует России не торопиться с ужесточением бюджетной политики 
МВФ считает, что России сейчас целесообразно смягчать денежно-кредитную политику и 

избегать чрезмерного ужесточения финансово-бюджетной политики. 
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 Рекомендации содержатся в новом обзорном региональном докладе фонда по 
Центральной, Восточной и Юго-Восточной Европе, представленном в среду в Вильнюсе и 
одновременно распространенном в штаб-квартире МВФ в Вашингтоне.Читайте также 

«Хотя укрепление цен на сырьевые товары и помогает российской экономике, она все 
еще находится в состоянии рецессии и не полностью использует свой потенциал, — 
указывается в документе. — Поэтому чрезмерное ужесточение финансово-бюджетной 
политики представляется преждевременным». 

«Вместе с тем, — продолжают авторы доклада, — для поддержки (экономического) 
оздоровления и компенсации более жесткого финансово-бюджетного подхода денежно-
кредитную политику следует и дальше смягчать, но лишь темпами, соразмерными снижению 
базовой инфляции и инфляционных ожиданий». 

«В среднесрочной политике необходимо отвечать на вызов упавших цен на нефть, для 
чего требуется качественная и устойчивая финансово-бюджетная корректировка», — 
утверждают эксперты МВФ. 

Прогнозы по динамике ВВП в России оставлены в новом докладе без изменений. Как и в 
октябре, когда уточнялись глобальные оценки, МВФ ожидает в нынешнем году сокращения 
российского ВВП на 0,8%, а в 2017 году — роста на 1,1%. 

Один из разделов нового доклада посвящен повышению эффективности налогового 
администрирования. Россия вместе с Эстонией и Болгарией приведена в нем в качестве 
примера страны, успешно проведшей реформу в данной сфере. Отмечено, что затраты на 
сбор налогов в РФ «сокращены за пятилетний период почти наполовину». 

ТАСС 
 
В Думе отказали Минфину в праве лично перераспределять военный бюджет 

Думское большинство не хочет отдавать министру финансов право лично 
перераспределять десятую часть бюджетов военных, силовиков и разведки. Законопроект о 
таком праве инициировали силовики 

Предложение передать министру финансов право лично, без внесения поправок в закон 
о федеральном бюджете, перераспределять до 10% бюджетов Минобороны, МВД, 
Нацгвардии, ФСО и разведки содержится в правительственном законопроекте с поправками в 
Бюджетный кодекс. Госдума приняла документ в первом чтении в среду, 2 ноября. 

Поправка о самостоятельном перераспределении Минфином части оборонного и 
силового бюджетов «позволит повысить оперативность и гибкость в использовании этих 
средств и в целом повысить их эффективность», пояснил замминистра финансов Алексей 
Лавров на пленарном заседании Думы. По его словам, проект инициировали силовые 
ведомства — «в текущей сложившейся ситуации» действующие нормы закона не 
обеспечивают нужной им оперативности при использовании бюджетных средств. 

И комитет Госдумы по бюджету, и Счетная палата, и думская фракция единороссов, у 
которых в парламенте конституционное большинство, выступают за отклонение этой 
инициативы правительства, заявил председатель бюджетного комитета Андрей Макаров. 
Речь о том, чтобы 10% расходов бюджета отдать «просто на то, что будет министр финансов 
осуществлять (бюджетную) роспись», пояснил депутат. «Это не вопрос доверия или 
недоверия, но это полномочия парламентского контроля», — отметил Макаров. По его 
словам, принять такое предложение правительства значит «отдать наши полномочия». 

О том, что властям необходима возможность более оперативно реагировать на 
потребности в области обороны и безопасности, ранее говорили президент и Совет 
безопасности, напомнил Макаров. Но никто из них «никогда не ставил задачу оставить 
бесконтрольными эти расходы», подчеркнул депутат. 

По словам Макарова, в 2016 году только в открытой части бюджета средства на оборону 
и безопасность составляют 144,9 млрд руб. Оперативно решать вопросы перераспределения 
бюджетных расходов на оборону и безопасность может специальная комиссия, в которую 
входят депутаты и сенаторы; кроме того, в Думе есть комиссия по закрытым статьям бюджета 
— для обеспечения режима секретности можно пропускать эти вопросы через нее, 
предложил Макаров. 
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Речь действительно о том, чтобы Дума «делегировала» Минфину часть полномочий, 
подтвердил замминистра Лавров. Правительство, по его словам, согласно рассмотреть 
«необходимые уточнения» ко второму чтению законопроекта. 

РБК 
 

МЧС будет оповещать о ЧС через «ВКонтакте» и «Одноклассников» 
МЧС России подписало с Mail.Ru соглашение об информационном обмене - теперь о 

чрезвычайных ситуациях будут оповещать через социальные сети «ВКонтакте» и 
«Одноклассники». 

«МЧС России динамично развивается, мы внедряем современный формат 
информирования и оповещения о ЧС. Эту работу координирует Национальный центр 
управления в кризисных ситуациях», - сказал глава ведомства Владимир Пучков. «Подписав 
соглашение, мы открываем новые возможности, которые позволят МЧС развиваться на 
качественно новом уровне», - отметил министр, передает Интерфакс. 

По данным МЧС, более 60% населения России имеют аккаунты в социальных сетях. 
Пользователи «ВКонтакте» и «Одноклассников», оказавшиеся в опасной зоне, будут получать 
уведомления в режиме реального времени с привязкой к их месту нахождения. 

В соцсетях также будет доступна информация о мерах, принимаемых для обеспечения 
безопасности, способах защиты, полезных контактах (номера экстренных служб, горячих 
линий, режим работы российских посольств и консульств и проч.). 

С 2007 года МЧС также пользуется системой рассылки экстренных СМС-сообщений. В 
2015 году она охватывала более 30 млн человек. 

Infox.ru 
 

В России выросло число обращений к платным врачам     
Доля взрослых россиян, которые посещают платные поликлиники и больницы, выросла 

за пять лет с 30% в 2011 году до 40% в 2016 году. Причем кризис не привел к сокращению их 
числа. "В 2016 году мы увидели рост доли потребителей платных медицинских услуг с 34 до 
40%", - говорит профессор Финансового университета при правительстве РФ Алексей Зубец.  

Тем не менее платная медицина, по данным опроса, заслужила низкие оценки по 
сравнению с государственным здравоохранением. "Возможно, это связано не столько с 
низким качеством услуг, сколько с неудовлетворительной потребительской оценкой 
соотношения их цены и качества", - говорит А.Зубец.  

Две трети (66%) жителей крупных и средних российских городов довольны качеством 
медицинских услуг. Самые высокие оценки своим поликлиникам, больницам и врачам дают 
пациенты Тюмени, Грозного, Пензы, Омска и Барнаула. Об этом свидетельствуют данные 
исследовании Финансового университета, пишет "Российская газета".  

Минимум удовлетворения демонстрируют жители Севастополя, Ярославля, Иркутска, 
Махачкалы, Волгограда.  

Итоговую оценку авторы вывели из пяти ключевых показателей - удовлетворенность 
респондентов разными видами медицинского обслуживания от полисов обязательного (ОМС) 
и добровольного медицинского страхования (ДМС) до разовых платных услуг в частных 
центрах и бесплатной медпомощи на предприятиях, достаточное число в регионах 
поликлиник, специализированных стационаров, диагностических центров, отсутствие 
необходимости ехать за медицинской помощью в другие регионы страны.  

Москва и Питер при этом получили не лучшие оценки. Социологи это объясняют более 
высокими требованиями столичных жителей к качеству медицины, оттоку медицинских кадров 
из государственных поликлиник в частные клиники или аптеки с более высокими заработками.  

Алексей Зубец объясняет парадоксальные на первый взгляд высокие результаты опроса 
тем, что исследование не затронуло жителей небольших населенных пунктов, которых в 
большей степени коснулась так называемая оптимизация здравоохранения (сокращение коек 
в стационарах и т.д).  

Наивысшие оценки получили медицинские услуги по полисам добровольного 
медицинского страхования (ДМС) за счет работодателей (79%) и за собственный счет (73%).  
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К сожалению, все еще достаточно велика доля россиян, которые вынуждены 
обращаться за медицинской помощью в другие регионы, констатируют социологи. По данным 
за 2016 год, о наличии такой необходимости заявили 23% респондентов.  

 Профессор, руководитель лаборатории по профилактике хронических неинфекционных 
заболеваний Государственного научно-исследовательского центра профилактической 
медицины Минздрава России Мехман Мамедов с сомнением отнесся к столь высоким 
итоговым показателям удовлетворенности граждан медицинскими услугами. И предложил 
при анализе социологических данных уделять внимание тем слоям населения, которые 
выказывают недовольство, чтобы устранять дефекты и адаптировать здравоохранение к 
новейшим вызовам.  

По мнению М.Мамедова, если люди чаще стали обращаться к услугам платной 
медицины и готовы выделять на нее средства из личного бюджета, это, безусловно, 
тенденция, пусть и не от хорошей жизни. Но есть и о чем подумать. 

Финмаркет 
 

По всей России растут тарифы ЖКХ. В дальнейшем, прогнозируют эксперты, рост тарифов 
за ЖКУ продолжится 

С 1 июля 2016 года тарифы ЖКХ выросли в среднем на 4%. Это коснулось практически 
всех видов ЖКУ. Сильнее всего подорожала электроэнергия – на 11-15%, за тепло россияне 
платят на 8,1% больше, чем ранее, за холодную воду - на 7%, а плата за горячую воду 
выросла на 7,8%. Минимальное повышение тарифов коснулась газоснабжения – оно 
подорожало на 2%. 

При этом регионы сами вправе устанавливать тарифы, но в определенных пределах. 
Так, наибольшее повышение коснулось Москвы (7,5%) и Санкт-Петербурга (6,5%), а вот 
Кавказ и Алтайский край платят только на 3-4% больше. 

Андрей Чибис, заместитель министра строительства и ЖКХ, добавляет: "Это зависит от 
многих обстоятельств – например, доступности ресурса. В ряде регионов увеличение цен 
экономически обосновано исторически низкими тарифами, где-то тарифы, наоборот, не 
вырастут, так как в предыдущие годы сделаны инвестиции, и потребности в увеличении 
платы нет". 

В дальнейшем, прогнозируют эксперты, рост тарифов за ЖКУ продолжится. По 
прогнозам АКОН (Ассоциация компаний, обслуживающих недвижимость), уже в 2019 годы мы 
будем платить 3000 рублей с человека в месяц за коммунальные услуги. При том, что в 2014 
году эта сумма составляла около 2000 рублей. 

В этой ситуации особняком стоит военное ЖКХ. Средние тарифы в 2016 году составляют 
17,68 рублей, что соответствует уровню платы в домах государственного и муниципального 
жилищных фондов 2012 года.  "Из-за того, что во многих регионах занижены тарифы 
невозможно оказывать качественные услуги… Низкие тарифы не позволяют осуществлять 
какие-то инвестиционные проекты и содержать предприятия в нормальном состоянии", - 
комментирует исполнительный директор "ЖКХ Контроль" Светлана Разворотнева. 

Очевидно, что военные городки и поселки также в обозримом будущем ожидает 
вынужденное повышение тарифов. Но по крайней мере в этом случае оно будет оправдано 
повышением качества предоставляемых услуг и снижением количества коммунальных 
аварий. 

Утро 
 

Демография уперлась в экономический кризис. Россияне назвали ошибкой отказ властей 
от индексации материнского капитала 

 Во время микропереписи, проведенной Росстатом, россияне перечислили наиболее 
значимые условия для рождения желаемого числа детей. Первые места в рейтинге заняли 
уровень доходов, обеспеченность жильем, финансовая поддержка государства, включая 
выплату материнского капитала. А личные обстоятельства и мотивы оказались в конце 
списка. Индексация материнского капитала была приостановлена с 2015 года. Минтруд 
предлагает заморозить индексацию вплоть до 2020-го. Отказ от повышения маткапитала – 
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это ошибка, считают две трети россиян, опрошенных фондом «Общественное 
мнение» (ФОМ). 

Демографические успехи населения напрямую зависят от экономических условий. Об 
этом можно судить по результатам микропереписи населения, которые обнародовал Росстат. 
Микроперепись проходила в октябре 2015 года во всех субъектах РФ, она охватила около 2,2 
млн россиян. 

В ходе исследования россиян просили оценить по пятибалльной шкале значимость 
факторов, влияющих на репродуктивные планы семей. Данные о репродуктивных планах 
были получены от мужчин в возрасте 18–59 лет и женщин в возрасте 18–44 лет, уточняют 
специалисты Росстата. 

По итогам опроса можно составить рейтинг наиболее значимых факторов, которые 
способствуют рождению желаемого числа детей. В него входит более 10 пунктов. Лидируют 
такие условия, как повышение уровня жизни семьи, возможность получить беспроцентную 
ссуду на покупку жилья, возможность получить материнский капитал. Эти варианты набрали 
больше всего баллов из пяти возможных – в среднем по 4,5. 

В самом конце рейтинга такие факторы, как изменение личных обстоятельств и 
возможность профессиональной подготовки во время отпуска по уходу за ребенком. 
Значимость этих условий оценивается россиянами менее чем на 4 балла: они важны для 
населения, но не так, как доходы и жилье. 

Материнский капитал – одно из начинаний правительства, которое действительно 
приводит к позитивным результатам. Однако теперь, в условиях кризиса, власти решили 
сэкономить на нем. Как сообщает Интерфакс, размер материнского капитала в 2017 году не 
будет индексироваться и останется на уровне 2016 года – около 453 тыс. руб. Таким образом, 
размер маткапитала не будет меняться уже третий год подряд. Напомним, в 2007 году, когда 
программа только стартовала, выплаты составляли 250 тыс. руб. 

Более того, Минтруд предлагает сделать заморозку долгосрочной. Ведомство Максима 
Топилина подготовило и внесло в Госдуму специальный законопроект, который 
приостанавливает до 1 января 2020 года ежегодную индексацию маткапитала. «Материнский 
капитал… не является ежемесячной выплатой, обеспечивающей текущее приобретение 
гражданами товаров и услуг», – пояснили вчера «НГ» в пресс-службе ведомства, почему 
некоторые выплаты все же индексируются, а маткапитал – нет. 

По мнению россиян, кабинет министров совершает ошибку. Почти 70% из 1500 граждан, 
опрошенных ФОМ, назвали неправильным решение правительства заморозить индексацию 
материнского капитала. Согласились с этой мерой 16% опрошенных. Остальные 
затруднились с ответом. Почти 80% респондентов уверены, что материнский капитал 
помогает увеличить рождаемость в стране. Сомневаются в его эффективности 12% 
опрошенных. Остальные не ответили. 

В то же время некоторые опрошенные «НГ» эксперты обращают внимание, что далеко 
не всегда многодетными становятся именно обеспеченные семьи. Часто бывает как раз 
наоборот: социально уязвимые категории населения рожают много детей. Однако эксперты 
согласились с тезисом, что, когда в стране кризис и доходы населения падают, у людей 
остается все меньше уверенности в своих возможностях обеспечить детей. 

Гендиректор компании «Мани Фанни» Александр Шустов напоминает, что, например, 
«большинство товаров для детей, включая одежду, питание, медикаменты, средства гигиены, 
с начала кризиса подорожали на 30–40%». «При этом материнский капитал, который ранее 
был существенным стимулом, особенно в депрессивных регионах, обесценивается, – 
добавляет Шустов. – И даже несмотря на кризис на рынке жилья, его размер недостаточен 
для приобретения квартиры или дома».   

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Польский царь на русском троне 
В заголовок вынесено всего лишь предположение. А вспомнилось о нём по случаю 

очередного празднования Дня народного единства и согласия. 
Сегодня по-прежнему большинство населения плохо представляет себе его суть. Мы 

частенько живём до сих пор датами Октябрьской революции – 7 ноября и Дня советской 
Конституции – 5 декабря. Между тем ни то, ни другое на самом деле не имело для страны 
такого значения, как освобождение Москвы от польской интервенции отрядами Минина и 
Пожарского. Если бы не они, население современной России могло бы жить сегодня в 
Польской Народной Республике – крупнейшем государстве мира. 

Понятно, что в истории сослагательное наклонение в расчёт не берётся. Но попробуем 
хотя бы оценить глубину возможной геополитической катастрофы начала XVII века. 

Словосочетание «польская интервенция начала XVII века» является значимой только 
для нас. Как и понятие «Смутное время». Для поляков польско-русская война 1604–1612 
годов с захватом Москвы в 1605 и 1610 годах означала законное присоединение огромного 
Русского царства к Речи Посполитой. Это успешно провернул польский король Сигизмунд III. 
Его сын – королевич польский Владислав Жигимонтович и в самом деле стал русским царём 
Смутного времени. В результате бесчисленных интриг Лжедмитриев, польских и шведских 
королей, московских столбовых дворян эти самые дворяне в августе 1610 года целовали 
крест при восхождении на русский престол сына Сигизмунда III. Вслед за Москвой новому 
царю присягнули Новгород Великий, Ярославль, Вологда, Коломна, Тула, Серпухов и много 
кто ещё, кроме Пскова. Главными помощниками поляков и губителями русских душ стали 
запорожские казаки, налетевшие грабить Москву. Сопровождал этот букет неприятностей 
разгром поляками русского войска недалеко от Смоленска. 

Много чего было тогда вокруг Москвы. Поляки от бескормицы съели всех собак и кошек. 
Принялись есть пленных. Бояре пачками переходили то на сторону второго Лжедмитрия, то 
поляков. Кремль поочерёдно осаждали. И только ополчению Минина и Пожарского удалось 
выкурить поляков из Кремля окончательно. Через год на престол был посажен Михаил 
Романов. А в 1617 году другой законный царь – Владислав пошёл из Польши возвращать 
себе трон, но был побит под Москвой, под Можайском. Но война с поляками продолжалась до 
1618 года, и для её окончания пришлось отдать Смоленск с Черниговом. 

Почти 20 лет русская государственность болталась на волоске. 
Разве дата счастливого избавления от супостата не достойна стать государственным 

праздником? Достойна! А что же современные поляки: они до сих пор уверены, что 400 лет 
назад их король стал законным русским царём. Так что мы для них последние гады, которые 
украли у «великого польского народа» одну шестую часть суши. Тогда всё объясняется. 
Перечислим только несколько гадостей, о которых мы слышим практически ежедневно. 
Нынешний польский президент требует эксгумации жертв трагедии под Смоленском, когда в 
авиакатастрофе погибли польский президент и много членов правительства. В Польше 
утверждают, «русские подменили трупы» и нужно срочно провести генетическое 
исследование останков погибших. 

Бывший польский премьер Туск, ныне председатель ЕС, также оказался под 
подозрением, поскольку не употребляет в адрес России особо неприличных выражений. При 
этом бывший лидер польского профсоюза «Солидарность» Валенса предлагает сбросить на 
Москву атомную бомбу. Ненависть польского руководства и польских элит ко всему русскому 
дошла до того, что все они не замечают украинских фашистов, прославляющих бандеровцев, 
вырезавших 600 тысяч поляков во времена Второй мировой войны. Даже мёртвого генерала 
Ярузельского, кто освобождал Польшу от немецких фашистов, предлагают посмертно лишить 
генеральского звания. Мол, пел в голос с советским руководством. 

Понятно, что нельзя обвинять целый народ в разного рода гадостях против нас. Но даже 
у современной Польши, вообще говоря, нет особых друзей. Как не было их в начале XVII 
века, когда они воевали со всем миром, не гнушаясь союзов с откровенными бандитами. 
Достаточно Гоголя почитать. И слава богу, что нашлись у нас Минин и Пожарский. Хорошо и 
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то, что после франко-польско-германо- итальянского нашествия 1812 года под 
командованием Наполеона «бодливой корове» вообще рога пообломали. Больше чем на сто 
лет. 

Так что поднимем стакан в память Минина и Пожарского! А второй – всё же за годовщину 
Октябрьской революции. Пока так привычнее. 

«Аргументы недели» 
 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 03.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 42 ▼ 0, 21 

EUR 70, 23 ▲ 0, 87 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


